



## INTERPSIQUIS

Congreso Virtual Internacional de Psiquiatría, Psicología  
y Enfermería en Salud Mental

### ESTRUCTURACIÓN DE LA VIOLENCIA

#### STRUCTURING OF VIOLENCE

Mariana Salech, Guillermo Jemar Ninci, Walter Omar Inderkumer, Guido Liguori

[contacto@satparg.com](mailto:contacto@satparg.com)

Violencia, personalidad, neurocriminología

Violence, personality, neurocriminology

#### RESUMEN

La violencia es una problemática que nos atraviesa y a la vez va hilvanándose con nuestra práctica profesional. Si abordamos las conductas distorsivas por fuera de la matriz sociocultural en la que se despliegan no podremos abarcárlas en su complejidad. Por lo tanto nos resulta imprescindible como equipo de trabajo transdisciplinario y también de manera individual, generar espacios para pensar acerca de lo que resumimos bajo el nombre de "violencia".

La personalidad se moldea en interacción permanente con el ambiente, en un contexto cultural constituido por determinadas pautas y valores específicos que son transmitidos con un grado variable de intencionalidad desde el núcleo primario que, al mismo tiempo, se encuentra inserto en un contexto más amplio. Tanto los síntomas como las estructuraciones de la personalidad se encuentran en relación con su contexto cultural, lo cual equivale a tomar en cuenta su dimensión temporal.

Para el abordaje de un fenómeno tan complejo tenemos una cantidad interesante de bibliografía y en la actualidad especialmente información basada en la neurocriminología de la violencia. Esta disciplina, a partir de la implementación de técnicas de las neurociencias nos brinda herramientas para su estudio, con el objetivo de lograr determinar factores neurobiológicos en las personas que realizan conductas tipificadas como delictivas o criminales principalmente con fines preventivos.

## **ESTRUCTURACIÓN DE LA VIOLENCIA**

### **ABSTRACT**

Violence is a problem that runs through us and at the same time is weaving with our professional practice. If we approach distorting behaviors outside the sociocultural matrix in which they unfold, we will not be able to cover them in their complexity. Therefore, it is essential for us as a transdisciplinary team and also individually, to generate spaces to think about what we summarize under the name of "violence".

Personality is molded in permanent interaction with the environment, in a cultural context made up of certain patterns and specific values that are transmitted with a variable degree of intent from the primary nucleus that, at the same time, is inserted in a broader context. Both the symptoms and the structuring of the personality are found in relation to their cultural context, which is equivalent to taking into account their temporal dimension.

For the approach of such a complex phenomenon we have an interesting amount of bibliography and currently especially information based on the neurocriminology of violence. This discipline, from the implementation of neuroscience techniques, provides us with tools for its study, with the aim of determining neurobiological factors in people who carry out behaviors classified as criminal or criminal, mainly for preventive purposes